

El consumo de los hogares bajó en 2008 hasta los 31.953 euros

Publicado el 10-12-2009 , por [Expansión.com](#)

La crisis económica hizo que el consumo de los hogares no creciera en 2008 y el gasto medio se redujera el 0,1% hasta los 31.953 euros, frente al aumento de casi el 5% que experimentó en 2007.

Así lo refleja la Encuesta de Presupuestos Familiares publicada hoy por el Instituto Nacional de Estadística, que añade que los hogares españoles destinaron la mayor parte de su presupuesto, el 27,3%, a gastos de vivienda (incluidos alquileres, servicios y reparaciones de la vivienda), es decir 8.707 euros al año.

En segundo lugar se situó el gasto en alimentos y bebidas no alcohólicas, que supuso el 14,5% del presupuesto total (4.647 euros), mientras que el gasto en transporte representó el 13,7% (4.363 euros) y se situó como tercera prioridad después de que en 2006 y 2007 fuera el grupo que mayor gasto medio representaba.

La encuesta revela que en 2008 los españoles consumieron más carne que pescado y que mientras el gasto en el primero aumentó el 4,2%, el relativo al pescado bajó el 3,6% respecto a 2007. No obstante, el año pasado, el gasto medio por persona fue de 11.801 euros, lo que supuso un incremento del 1,1% respecto al año anterior.

Por comunidades autónomas, Madrid fue la que tuvo mayor gasto medio por persona (13.702 euros), seguida de la comunidad Foral de Navarra (13.654 euros) y el País Vasco (13.584 euros), frente a Extremadura que fue la que menos gasto medio representó (9.146 euros), Castilla-La Mancha (9.890 euros) y Canarias (10.047 euros).